
Italiano: monosillabi accentati e non 
 

 1. Leggi e impara. Prendi questa scheda ogni volta che vuoi ripassare questo 
argomento. 

SENZA ACCENTO CON ACCENTO CON APOSTROFO 
se = congiunzione sé = pronome  
Se mi vuoi bene dammi un 
bacetto. 

Gaia ha con sé il suo 
zainetto preferito. 

 

li = pronome lì = avverbio  
Prendo i libri e li metto a 
posto. 

Vado lì e mi siedo.  

la = articolo là = avverbio  

La scuola è chiusa in estate. L’estate vado al mare e là 
mi diverto tanto. 

 

ne = 
avverbio/pronome 

né = congiunzione  

Il mio letto è disfatto; ne 
sono uscito da poco.  
Conosco Manuel e ne 
condivido le idee. 

Non voglio né pasta né riso.  

te = pronome tè = nome  
Vengo a casa con te. Bevo un po’ di tè.  

di = preposizione dì = nome di’ = verbo al modo 
imperativo (del 
comando) 

Sento il suono di un violino. C’è chi lavora notte e dì.  Di’ la poesia! 

da = preposizione dà = verbo da’ = verbo al modo 
imperativo (del 
comando) 

Resto da sola a casa. Emma dà la mano a Viola. Da’ la gomma ad Arianna, 
per favore. 

fa = verbo o nome di 
una nota musicale. 

 fa’ = verbo al modo 
imperativo (del 
comando) 

Nonna fa la lasagna. 
Il Fa viene prima de Sol 
nella scala musicale. 

 Fa’ i compiti e io ti premierò 
con un bel voto. 

Attenzione! Do non vuole mai l’accento, né quando è verbo né quando è il 
nome della nota musicale. 


